



Mitgliederversammlung in Lausanne

Die Mitgliederversammlung fand am 21. September 2023 in gewohntem Rahmen in Lausanne statt. Das Protokoll ist diesem Newsletter angehängt. Neben den üblichen, statutarischen Geschäften (Aufnahme von Mitgliedern, Finanzen, Bestätigung von Karin Geiger-Timm, Winterthur und Robert Stern, Biel als Revisoren und anderes) wurde eine erneute Statutenänderung beschlossen. Hiernach werden alle ausserordentlichen Mitglieder der SGKC bei Erwerb des Facharztstitels für Kinderchirurgie automatisch und ohne weiteres Zutun ordentliches Mitglied. Ein erneutes, von der Mitgliederversammlung zu behandelndes Gesuch um Aufnahme als ordentliches Mitglied müssen diese Mitglieder in Zukunft also nicht mehr stellen.

Herzliche Gratulation Bettina!

Der 22. Oktober 2023 wird als einmaliger Tag in die Geschichte der SGKC und der Schweizer Kinderchirurgie eingehen: Unser ordentliches Mitglied Bettina Balmer wurde im Kanton Zürich in den Nationalrat gewählt! Mit ziemlicher Sicherheit ist Bettina seit 1848 die erste Kinderchirurgin im eidgenössischen Parlament und wir sind stolz, eine Facharktkollegin in Bern zu wissen. Liebe Bettina, die ganze SGKC-Familie und alle Kinderchirurginnen und Kinderchirurgen der Schweiz gratulieren Dir recht herzlich zu diesem unglaublichen, hart erarbeiteten Erfolg in Deiner politischen Karriere. Uns ist allen bewusst, dass Du auch als Nationalrätin die politische Situation der Kindermedizin und der Kinderchirurgie im Speziellen nicht allein wirst entscheidend verbessern können. Aber da Du weiterhin ein kinderchirurgisches Pensum am Kinderspital Zürich und daher den Kontakt zur "Front" behalten wirst, sind wir zuversichtlich, dass unsere leise Stimme dank Dir in Zukunft doch ein klein wenig lauter sein wird im eidgenössischen Parlament. Guten Start in Bern und viel Erfolg und Befriedigung in Deinem neuen Amt.

Schwerpunkttitel spezialisierte Kinderchirurgie

Nach vielen Verhandlungen und noch viel mehr, jahrelanger Arbeit ist es nun so weit: Am 01.01.2024 tritt der Schwerpunkttitel "Spezialisierte Kinderchirurgie" definitiv in Kraft. Dies, nachdem der neue, revidierte Facharztstitel für Kinderchirurgie Anfang Jahr, per 01.01.2023 in Kraft getreten ist (vgl. https://www.siwf.ch/files/pdf2/kinderchirurgie_version_internet_d.pdf). Die entsprechenden Unterlagen sind vom SIWF zurzeit noch nicht auf dessen Homepage geladen worden. Demnächst sollten aber unter <https://www.siwf.ch/weiterbildung/facharztstitel-und-schwerpunkte/kinderchirurgie.cfm#i113930> alle relevanten Informationen zu finden sein. Dies beinhaltet insbesondere auch die Übergangsregelungen für gestandene Kinderchirurg*innen. Weitere Details zu dieser in den letzten Jahren, vielleicht Jahrzehnten wichtigsten Neuerung in unserem Fach werden demnächst gesondert mitgeteilt.

Anfang 2018 wurde an dieser Stelle und an der Mitgliederversammlung erstmals über den neu zu schaffenden Schwerpunkttitel informiert. Nun, fast 6 Jahre später, wird dieser endlich eingeführt. Unsere Weiterbildungskommission hat seitdem immens viel Arbeit investiert und verdient ein riesiges Dankeschön. Ganz besonders hervorzuheben sind in diesem Zusammenhang die Präsidentin der Weiterbildungskommission, Ulrike Subotic, Basel und ihr Vorgänger, Daniel Weber, Zürich, ohne deren unermüdliches Engagement und auch Hartnäckigkeit unser Schwerpunkttitel nie Tatsache geworden wäre. Nur die, die involviert waren, können abschätzen, wie viele Stunden ihrer Freizeit die zwei investiert haben. Danke Uli! Danke Dani!

Bildungskommission zum Schwerpunkttitel

Im Zusammenhang mit dem Schwerpunkt spezialisierte Kinderchirurgie braucht es gemäss Vorgaben des SIWF eine Bildungs- und Prüfungskommission, welche unter dem Vorsitz unserer Weiterbildungsverantwortlichen Ulrike Subotic einerseits die Gesuche für den Schwerpunkttitel prüfen und genehmigen wird (gilt auch für die Gesuche im Rahmen der Übergangsregelung) sowie andererseits die Schwerpunktprüfungen organisieren und entsprechende Prüfungsexperten benennen wird. Der Vorstand ist daran, Mitglieder für diese Bildungs- und Prüfungskommission zu suchen und freut sich über eventuelle Interessenten*innen, welche sich diesbezüglich bei Ulrike Subotic melden mögen.

In die bei eventuellen Rekursen gegen Entscheide der Bildungs- und Prüfungskommission notwendige Reurskommission hat der Vorstand aus seinen Reihen Steffen Berger, Bern, Anthony de Buys Roessingh, Lausanne und Luca Mazzone, Zürich gewählt.

Strahlenschutzdelegierter

Wie bereits mehrfach berichtet sind alle Fachärzt*innen Kinderchirurgie seit dem 01.01.2023 automatisch auch Träger*innen des Fähigkeitsausweises "Strahlenschutz", siehe Newsletter 1-23. In diesem Zusammenhang musste die SGKC einen Strahlenschutzdelegierten benennen und hat diesen nun nach längerer Suche verdankenswerter Weise in der Person von Thomas Krebs, St.Gallen gefunden.

Vize-Präsidium SGKC

An der Mitgliederversammlung 2024 am 30.05.2024 werden auch die Gesamterneuerungswahlen des Vorstands für die Amtsperiode 2025/26 anstehen. Steffen Berger plant sein Amt als Präsident an den derzeitigen Vizepräsidenten Anthony de Buys Roessingh zu übergeben. In der Folge wird eine neue Vizepräsidentin beziehungsweise ein neuer Vizepräsident für 2025/26 zu wählen sein, die/der voraussichtlich dann 2027/28 das Präsidium der SGKC übernehmen wird. Wer Interesse daran hat, unser spannendes Fach nicht nur fachlich, sondern auch standespolitisch weiterzuentwickeln und sich für diese Aufgabe interessiert, ist eingeladen sich beim derzeitigen Präsidenten Steffen Berger zu melden.

Frühere Newsletter

Die früheren Newsletter der SGKC ab 2018 sind ab sofort auf unserer Homepage unter <https://www.sgkc-sscp.ch/newsletter-sgkc/> archiviert und können dort jederzeit nachgelesen werden.

Anträge für das Swiss Society of Pediatric Surgery Travelling Fellowship 2024

2023 wurde leider kein einziger Antrag auf ein Travelling Fellowships eingereicht, so dass in diesem Jahr das Fellowship nicht vergeben werden konnte. Dies ist äusserst bedauerlich, sind doch jährlich insgesamt CHF 2000.- reserviert für junge Kolleginnen und Kollegen, welche diesen Zustupf sicher nicht nur gebrauchen können, sondern auch verdient haben.

Bewerben können sich Kolleginnen und Kollegen in Weiterbildung zum Facharzt für Kinderchirurgie, welche 2024 einen Teil ihrer Weiterbildung im Ausland absolvieren. Selbstverständlich kann und soll man sich auch schon jetzt bewerben, wenn der Auslandsaufenthalt erst 2025 geplant ist. Der Vorstand ruft alle, die die Bedingungen erfüllen dazu auf, ein Fellowship zu beantragen. Weitere Informationen finden sich auf unserer Homepage <https://www.sgkc-sscp.ch/weiterbildung/>.

Mentoring-Programm von ForKidS

Von ForKidS (Forum junger Kinderchirurg*innen) wurde ein Mentoringprogramm initiiert, welches mit bisher 8 Mentees und 9 Mentoren schon gut angelaufen ist. Wer aber auch jetzt noch Interesse hat am Mentoringprogramm teilzunehmen, sei es als Mentee oder Mentor, findet die nötigen Informationen unter <https://www.sgkc-sscp.ch/young-paediatric-surgeons-news/>

Veranstaltungen 2024

Der tolle, gut besuchte Kongress in Lausanne, erstmals zusammen mit unseren Kollegen der Kinderanästhesie, war vorderhand der letzte reine SGKC-Kongress. Sicher 2024 werden wir Schweizer Kinderchirurg*innen keinen eigenen Jahreskongress durchführen, sondern diesen im Rahmen des Jahreskongresses des Swiss Collage of Surgeons (SCS) abhalten. Der SCS-Kongress, und somit auch der der SGKC inklusive unserer Mitgliederversammlung findet im Frühling in Davos, am

29.-31. Mai 2024

statt. Ob es in späteren Jahren wieder einen separaten SGKC-Kongress geben wird oder wir unseren Kongress weiterhin im Rahmen jenes des SCS abhalten werden wird zu einem späteren Zeitpunkt diskutiert und entschieden werden.

Frohe Festtage!